

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 24 DE SETIEMBRE DE 1828

NUESTRA SEÑORA DE LA MERCED.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Merced.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. y 57', y se oculta á las 6 h. y 3'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

Epocas del día.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Almósfera.
A las 9 la mañana.	30, 0, 60	73 8.	NE.	Despejado.
A las 12 del día....	30, 0, 30	77 7	SSO.	Idem.
A las 6 de la tarde.	30, 0 20.	76 0.	ONO	Idem.

Mareas en esta bahia.

1.ª Altamar á las 2 h. 30' mad. § 2.ª Altamar á las 2 h. 50' tard.
1.ª Bajamar á las 8 h. 40' mañ. § 2.ª Bajamar á las 8 h. 59' noch.

AYUNTAMIENTO.

GADITANOS: Desde que se anunció la venida de guarnición española á esta plaza, ha sido el unico anhelo del Ayuntamiento desembarazar y preparar los pabellones militares labrados á costa del vecindario, para que se colocase en ellos la oficialidad, segun se ha practicado siempre, y poner con esto termino al servicio de alojamientos que solo en casos muy extraordinarios debe tener lugar en Cadiz, esceptuado de tal carga por ley del Reyno.

La abatida situacion del pueblo, que nadie puede desconocer, la consideracion del largo tiempo que ha sufrido tan penoso servicio, y sobre todo la justicia de la pretension que cediendo en beneficio de los vecinos concilia al mismo tiempo la conservacion de la disciplina militar, tan recomendada por el Rey N. S., todo ha contribuido á que el Ayuntamiento haya encontrado la cooperacion mas decidida y eficaz en las demas autoridades. El Exmo. Sr. Gobernador comprimiendo sus sentimientos, se ha hecho sordo á los clamores de las viudas mili-

tares que estaban ocupando los pabellones de la Bomba y Candelaria, y estos han quedado casi en su totalidad libres para uno de los cuerpos de la nueva guarnicion: el Exmo. Sr. General de la division Aliada no ha dudado un momento dar su permiso para que, aun estando acuartelada su tropa, se hagan las obras que necesiten los de Santa Elena y S. Roque que hace cuatro dias estan principiadas: y en fin el gefe de Ingenieros, y los demas de la plaza han hecho quanto ha estado de su parte para el logro del objeto; pero apesar de tales prevenciones una circunstancia se presenta que vá á retardar por breves dias el alivio generalmente deseado. Los benemeritos oficiales que hoy han entrado en la plaza, por haberseles considerado hasta ahora como en campaña sin permitirseles equipaje, carecen de los utiles indispensables para colocarse en los pabellones. El digno gefe que los manda renunciando al alojamiento que en tal caso pudiera pedir, ha dado una convincente prueba de la sinceridad de los deseos que manifiesta de que su oficialidad no sea gravosa á los vecinos, y si bien el Ayuntamiento está persuadido de la fraternidad con que estos los admitirán en sus casas, debe asegurar solemnemente que la medida de alojar los oficiales de la guarnicion española en cuya admision serán los primeros á dar ejemplo los individuos del Ayuntamiento, no causará ejemplar que perjudique á las escepciones del pueblo adquiridas por titulos tan notorios como legitimos, y que este servicio no durará mas que ocho dias precisos, para proveer á las necesidades que lo causan. Cadiz 23 de Setiembre de 1828. = José Aymerich, presidente. = Cipriano Gonzalez Espinosa, secretario.

Contestacion dada por el Exmo. Ayuntamiento al oficio del Exmo. Sr. General de las tropas francesas, inserto en el Diario de ayer.

Exmo. Sr. = En oficio que acaba de recibir este Ayuntamiento del Exmo. Sr. Gobernador, su presidente, insertando el de despedida que V. E. se sirvió comunicarle el 18 del corriente, se entera esta Corporacion de las espresiones de gratitud que V. E. prodiga no solo á los individuos que la componen sino al vecindario que representa. Cierito es, Sr. Exmo., que el Ayuntamiento solícito de corresponder á su confianza y á las atenciones distinguidas que le han debido, procuró siempre cooperar en quanto estuvo de su parte al fomento de la fraternidad que por buena fortuna reynó constantemente entre las tropas del mando de V. E. y este mismo pueblo, cuya cultura y buen comportamiento reconoce V. E., dispensandole muestras generosas de su afecto. Pero en sentir del Ayuntamiento no recaen estas sobre el mérito que habria adquirido en otras circunstancias mas favorables que las que por desgracia le rodean, y esta idea aumenta el disgusto con que la ciudad vé que V. E. se aleja de ella despues de haber observado una conducta tan aplaudida

por sus moradores. Jamas podrán recordar estos ni el Ayuntamiento sin admiracion la disciplina y buen porte de la oficialidad y tropa à sus órdenes, ni tampoco podrá nunca olvidar lo que à esta y al tino y prudencia de V. E. ha debido Cadiz en el tiempo de su ocupacion. Estas circunstancias y otras personales que reconoce en V. E. el Ayuntamiento, y que omite por apreciar en sumo grado su modestia, quedarán grabadas en el corazon de los habitantes de esta ciudad y su Ayuntamiento, cuyos individuos ya considerados como Corporacion ya como meros particulares no desean à V. E. otra cosa que una serie no interrumpida de prosperidades, y que conservandoles siempre en su memoria los honre con frecuentes preceptos de su agrado. = Por acuerdo del Exmo. Ayuntamiento tengo el honor de manifestarlo à V. E. como su Procurador Mayor. Dios guarde à V. E. muchos años. Cadiz 23 de Setiembre de 1828. = Exmo. Sr. = Joaquin Antonio Gutierrez de la Huerta. = Exmo. Sr. General Vizconde Gudin, comandante de la Division francesa de esta plaza.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Mucho falta todavia para que se decida de un modo ó de otro la suerte del Imperio Otomano. Por ambas partes los preparativos son formidables, y si en una obran la tactica y la disciplina, mueven à la otra el fanatismo y la exaltacion. Los armamentos, dice una carta de Constantinopla del 11 de Agosto, prosiguen con el mayor ardor. El Gran Señor los dispone de manera que puedan contener la capital y hacer frente à los rusos. Se establecerá en Banin-Chifdit, puesto avanzado cerca de la capital que ha sido fortificado con grande esmero, y comunicará con un campo atrincherado que contendrá unos 15.000 hombres.

El ejercito turco de Choumla aumentado considerablemente con los refuerzos que le llegan sin cesar, pasa, segun dicen, de 100.000 hombres. Turcos y rusos conocen la importancia de este punto, cuya conservacion ó pérdida decidirá de la suerte de la campaña de este año. Mientras que los generales rusos concentran todas sus fuerzas para dar una batalla decisiva, el Seraskier toma todas las medidas que cree necesarias para oponer una vigorosa defensa. El Sultan ha declarado que iba él mismo à entrar en campaña con mas de 300.000 hombres.

Tambien los rusos aumentan sus fuerzas. El primer ejército, al mando del general conde de Sacken, ha recibido considerables refuerzos que llegan del interior de Rusia y que se reunen al ejército activo. Puede calcularse esta reserva en mas de 100.000 hombres. El ejército polaco, cuyo general es el gran Duque Constantino, está pronto para entrar en campaña y consta de 90.000 hombres, sin contar el ejército de Fionia, que es de 36 à 40.000 hombres, y los regimientos que se hallan en

el campo de Carskozerselo presentan un efectivo de 24.000 hombres.

Los rusos entretanto hacen grandes progresos. El 15 de Julio tomaron á Poti, plaza sumamente importante para ellos. Ya están en su poder Anapa y Kars; Erzeroum corre gran riesgo y se asegura que el Almirante Greigh habia entrado en el puerto de Varna apoderandose de todos los buques que se hallaban en él. Sin embargo se ha frustrado toda esperanza de negociaciones entre rusos y turcos. Ya esta gran contienda solo ha de decidirse con la espada. Los turcos se niegan á toda composicion. El Gran Visir ha salido de Constantinopla, y el 27 de Agosto los refuerzos del ejército ruso deben llegar delante de Choumla, adonde llegará tambien al mismo tiempo el Emperador.

El 2 de Setiembre á las 7 de la mañana salió de Tolon el segundo convoy de la expedicion para la Morea compuesto de 54 velas con los buques armados que le acompañaban. En la Morea no dejaron los franceses de encontrar quien se les oponga, pues Ibrahim-Bajá habiendo conseguido recibir de Alejandria y aun de Zante, apesar del bloqueo, viveres en abundancia, se niega á cumplir su promesa de evacuar aquel pais.

En virtud de providencia del Sr. Intendente Subdelegado interino de Rentas de la Provincia, se publica nuevamente la subasta de los gastos de alijo, acarreos á los almacenes y medicion de la sal que debe recibirse en la Administracion de esta capital y demas subalternas donde hay alfolies de pesqueria, señalandose para el remate la hora de las doce del dia 30 del corriente mes en el despacho de la Intendencia. Cadiz 20 de Setiembre de 1828,=*Cayetano Araujo*.

A V I S O S.

En la ciudad de Jerez de la Frontera, calle del Sol, se vende una botica; la persona que quiera tratar de ajuste lo hará en el mismo establecimiento.

El abogado Campos se ha mudado á la calle de la Veronica, num. 168.

TEATRO PRINCIPAL,=*El Alba y el Sol ó la restauracion de España* (comedia en tres actos, en la que la Sra. Peluffo ejecutará el principal papel).=*La dama coronel* (pieza nueva en un acto, en la que ejecutará igualmente el principal papel dicha Sra.).=Entre la comedia y la pieza se tocará la obertura de la ópera *Los ciegos de Toledo*, y se bailará la matraca,=A las 7½.

CON REAL PERMISO;

En la imprenta Gadjitana, calle de D. Carlos, num. 69,